



## **Autoridades de Economía presentan el Premio Nacional de la Calidad**

### **BAC celebra "Noche de Aventuras BAC" en el Zoológico La Aurora**



### **Syngenta celebra el Día Mundial del Café**



## Trabajan para prevenir la ceguera en los guatemaltecos

El ministro de Salud Pública y Asistencia Social –MSPAS-, Francisco Coma, junto a Leslie Samayoa, viceministra de la cartera de salud y representantes de la Comisión Nacional para la Salud Ocular, anunciaron el lanzamiento de la Jornada Médica de Atención Visual, en el marco del Día Mundial de la Visión, que se conmemora el 12 de octubre, con el lema “Amatuz ojos, en el trabajo”.

La celebración se realiza cada segundo jueves de octubre, la cual fue decretada por la Organización Mundial de la Salud –OMS-, junto al Organismo Internacional de Prevención de la Ceguera –IAPB-, con el objetivo de hacer conciencia a la población sobre los diferentes tipos de afecciones visuales que pueden ser prevenibles, tratables o curables.

Por otra parte, la Comisión Nacional de la Salud Ocular, está integrada por el Programa de Discapacidad del -MSPAS-, la Unidad Nacional de Oftalmología –UNO-, Operación Milagro de Brigada Médica Cubana, Benemérito Comité Prociegos y Sordos de Guatemala –BCPCyS-, Asociación Guatemalteca de Oftalmología –AGO-

También la conforman el Instituto Panamericano Contra la Ceguera –IPC-, Asociación Contra la Ceguera Visualiza, Post Grado de Oftalmología de la Universidad de San Carlos –USAC-, y el Consejo Nacional para la Atención de las Personas con Discapacidad –CONADI-

Los integrantes de dicha comisión se unen para hacer conciencia a los guatemaltecos sobre la salud de los ojos y la visión en el desempeño laboral; además, hacen un llamando al sector público y privado para que den prioridad a la salud de sus trabajadores y puedan contribuir a la prevención de una población sin ceguera.



Entre las actividades que se llevarán a cabo están:

- Asociación oftalmológica para la Prevención Contra la Ceguera Visualiza

- Realizará la jornada el 12 de octubre, a partir de las 6:00 horas, en la clínica social ubicada en la 4ª. Avenida “A” 11-54, Zona 9.

- En el Hospital Vincent Pescatore, de San Benito Petén, ubicado en la 4ª. Avenida y 17 Calle, zona 1, entenderán los días 5 y 6 de octubre.

- Hospital Visualiza Quetzaltenango, 6ª. Calle, 15-19, Zona 3, Quetzaltenango, recibirá a los pacientes los días 9 y 10 de octubre.

Para mayor información comunicarse al WhatsApp 3873 1523.

- Benemérito Comité Prociegos y sordos de Guatemala

- La Jornada se efectuará el 12 de octubre, con un 50% de descuento en la primera consulta, descuento en cirugía de catarata, 10% en procedimientos y el 5% en medicamentos.

- Brigada Médica Cubana

- El 12 de octubre se espera a los pacientes en los centros de Villa Nueva, Escuintla, Jalapa y Ciudad Quetzal, las consultas serán gratuitas.

- Instituto Panamericano contra la Ceguera

- El 12 de octubre, las consultas serán gratuitas para nuevos pacientes.

## Autoridades de Economía presentan el Premio Nacional de la Calidad



El Ministerio de Economía, por medio de la Dirección del Sistema Nacional de la Calidad (DSNC), presentó este miércoles la primera edición del **Premio Nacional de la Calidad**, que busca resaltar la calidad en los procesos productivos, comerciales y administrativos, incluyendo la transformación de materia prima en la manufactura, hasta el producto final y la prestación de servicios para la satisfacción de los clientes.

Además, el galardón reconocerá que en la cadena de producción se tome en cuenta la calidad en aspectos relativos a salud, educación, ambiente y seguridad, con lo que se espera fortalecer la competitividad de las marcas participantes en el mercado nacional e internacional.

El **Premio Nacional de la Calidad (PNC)** se convierte en la máxima distinción que entrega el Ministerio de Economía a las empresas guatemaltecas que demuestren calidad y mejora continua a través de su liderazgo, estrategia, desarrollo de personas, recursos, proveedores y alianzas estratégicas; así como en procesos y servicio al cliente.

En su primera edición, el **Premio Nacional de la Calidad** será dedicado a la categoría del sector de PYMES que han alcanzado un desarrollo importante en sus procesos a través de sistemas de gestión, incluyendo aquellas que han logrado destacarse y distinguirse con el distintivo SELLO BLANCO.

Las empresas que deseen participar en el **Premio Nacional de la Calidad** deberán seguir el procedimiento, bases, criterios y directrices implementados por la DSNC, del Viceministerio de Inversión y Competencia.

**Otros datos.** La Dirección del Sistema Nacional de la Calidad (DSNC) promueve el reconocimiento a la excelencia en los sectores académicos, públicos y privados.

## El Instituto Guatemalteco de Turismo -INGUAT- participa en el Festival del Té 2023.



El té es mucho más que una bebida; es una tradición que se ha transmitido de generación en generación y que ha unido a personas de todo el mundo. Su historia es fascinante y rica, con raíces que se remontan a la antigua China hace miles de años. En un mundo donde la gastronomía y el bienestar son tendencia, y donde la cultura del té crece constantemente, Guatemala se destaca como uno de los pocos países productores de té en Latinoamérica.

Gracias a su rica tradición agrícola y diversos microclimas, han permitido que la industria del té florezca en nuestro país, ofreciendo una amplia gama de variedades como: el té blanco, el té verde, el oolong, el té negro y muchas otras infusiones. Estos productos han ganado una excelente reputación en los mercados internacionales gracias a su calidad y sabor inigualables, exportándose a países del bloque centroamericano y los Estados Unidos.

### ¿Cómo Participar?

Para ser parte de esta emocionante experiencia, se necesita el mapa guía del Tea Festival, que será distribuido previamente en Pachamama Blends de La Antigua, Oakland Mall y Fontabella, así como en las estaciones participantes. Con tu mapa en mano, podrás emprender el recorrido y, al completar 5 degustaciones, tendrás la oportunidad de canjearlo por una taza conmemorativa del Tea Festival 2023. Además, habrá premios y sorpresas para aquellos que completen este emocionante recorrido gastronómico.

El Festival del Té se llevará a cabo en las mesas de más de 100 restaurantes de Guatemala, mediante la dinámica del Tea Hopping. Durante la semana del 6 al 12 de noviembre, los restaurantes participantes ofrecerán su propia interpretación de cómo disfrutar la taza de té perfecta. La creatividad estará en su máxima expresión, con opciones que van desde cócteles y mocktails hasta shots y tazas de té.

En La Antigua Guatemala, podrá realizar el recorrido caminando por las encantadoras calles de esta bella ciudad colonial. Mientras que, en La Ciudad de Guatemala, la experiencia se vivirá en: Fontabella, Oakland Mall y La Noria; El Turibus será un medio de transporte para conectar estos tres centros comerciales, permitiendo a los asistentes disfrutar al máximo el festival.



## “Women Empowered”, una oportunidad para cambiar la vida de las guatemaltecas



Este evento forma parte de la iniciativa integral de Good Neighbors “Ciclos que Florecen”, con el cual se busca promover el liderazgo y el empoderamiento de las mujeres guatemaltecas, así como fomentar la conversación sobre la salud menstrual como un derecho a través de charlas, testimonios y foros. Este año, en su primera edición, se llevará a cabo el próximo miércoles 11 de octubre a partir de las 14 horas en Avia, zona 10.

“Para nosotros es muy importante realizar este tipo de alianzas, porque estamos fomentando el liderazgo empresarial de las mujeres en Guatemala a través de la inspiración y empoderamiento; así como el desarrollo integral de las niñas”, dijo **Alexis Canahui**, director de Win.gt.

Un evento que espera reunir a cientos de mujeres guatemaltecas y que contará con la participación de líderes destacadas como Christine Wilson, Khaly Esmeralda, María José Casafont, Isabella Springmühl, entre otras; cuyo conocimiento y trayectoria será de inspiración para las asistentes y a su vez adquirir herramientas que favorezcan sus negocios y círculos de influencia. Por otro lado, también contará con un foro sobre cómo se vive la salud menstrual en los departamentos del país.

**Ciclos que Florecen** es una iniciativa de Good Neighbors enfocada en llevar talleres y capacitaciones sobre la menstruación y cómo gestionarla en forma digna y segura a comunidades de Chimaltenango, Sololá, Zacapa, San Marcos y Escuintla. Ello con el objetivo de capacitarlas para elaborar sus propios insumos como toallas sanitarias de tela, jabón íntimo y bolsas para aliviar los cólicos menstruales, para contrarrestar la falta de acceso a productos de higiene femenina.

### Donativo

Las personas interesadas en asistir al evento pueden realizar una donación de Q300, mediante la cual se estarán realizando kits de higiene menstrual para niñas en situación de vulnerabilidad y así apoyarlas en su desarrollo integral. **Good Neighbors y Win.gt** desean involucrar a más mujeres guatemaltecas en este proyecto, por lo que las invita a que se registren al evento y hagan su donación ingresando a: <https://win.gt/we/>

## Bifrutas De la Granja trae lo bueno de la fruta y de la leche en una misma bebida

Grupo Pascual y Alimentos Maravilla anuncian oficialmente el lanzamiento de Bifrutas De la Granja en el mercado guatemalteco. Este paso marca un hito significativo en la visión de expansión de Corporación Castillo Hermanos, bajo la alianza de inversión conjunta que firmó con el grupo español en diciembre de 2021 que tiene como objetivo principal desarrollar categorías a través de innovación, la generación empleo y la atracción de inversión en la región.

Bifrutas De la Granja representa una emocionante colaboración entre dos marcas de prestigio, aportando todo el ADN de Bifrutas en nutrición, salud y sabor; combinándolo con el respaldo y reconocida calidad de De la Granja, sinónimo de naturalidad y frescura. Este innovador producto ofrece una experiencia única al fusionar jugo de frutas y leche en una bebida completa, saludable y deliciosamente nutritiva.

Los consumidores podrán deleitarse con Bifrutas De la Granja en dos deliciosos sabores: Tropical (piña y mango) y Caribe (naranja y melocotón). Ambos sabores han sido cuidadosamente seleccionados y probados con excelentes resultados. Bifrutas De la Granja se encuentra disponible en dos tamaños de envases: Tetrapak de 330ml y Tetrapak Slim Leaf de 200ml, envases asépticos y reciclables que garantizan la perfecta conservación del producto.

“Este lanzamiento es sólo el principio de una emocionante travesía. Nuestra visión es poder expandir Bifrutas De La Granja hacia otros países de la región para satisfacer las necesidades del consumidor y seguir sorprendiéndolos a través de experiencias y sabores innovadores. Bifrutas De la Granja ya se encuentra disponible en las principales cadenas de supermercados del país y tiendas de barrio, por lo que los invitamos a que prueben lo mejor de la fruta y la leche en una sola bebida”, finalizó **Juan Carlos Castillo, Gerente de Mercadeo Maravilla.**



“Bifrutas De la Granja es una bebida nutritiva y refrescante que brinda nutrientes necesarios para el ritmo de vida dinámico que llevan los jóvenes, aportándoles vitalidad para afrontar todos los retos y experiencias de su día a día”, comenta **Pedro Bouza, Director de Desarrollo de Negocios y Marketing Internacional de Pascual.**

Bifrutas De La Granja es un producto oficial de la LaLiga® en Guatemala, por ello, sus empaques son alusivos a jugadores representativos de este campeonato. “Ser un producto oficial de LaLiga® es una manera en que la marca refuerza el mensaje de que es importante construir hábitos de vida saludable como consumir productos nutritivos, como lo es Bifrutas De La Granja y realizar deporte, como los futbolistas de LaLiga®”, agregó **Bouza.**

## Jóvenes y adolescentes de San Andrés, Petén, participan en diplomado sobre educación integral sobre sexualidad

Fortalecer conocimientos para adoptar hábitos de vida saludables para un desarrollo pleno forma parte del desarrollo del diplomado en educación integral sobre sexualidad, en el cual participan jóvenes y adolescentes de San Andrés, Petén.

Esta acción es impulsada por la Dirección Departamental de Redes Integradas de Servicios de Salud –DDRIS-Petén, Área Norte, a través del personal de promoción del Distrito Municipal de Salud de San Andrés, la cual fue replicada en la comunidad Centro Campesino.

Durante la penúltima actividad programada en este diplomado se hizo énfasis en el plan de paternidad y maternidad responsable para la prevención de embarazos en jóvenes y adolescentes, brindando atención social y diferenciada.

Otros temas abordados fueron:

- Salud mental
- Prevención de embarazos
- Retroalimentación de todas las temáticas abordadas
- Tarde de salud mental
- Actividad con piñatas

